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Alcaldes cuestionan el trato para dejar 
la basura en vertedero de Valparaiso 
Jefes comunales de El Quisco y Algarrobo critican que todos los costos los pagan municipios de la provincia de 
San Antonio. 

David Muñoz Castillo 
cronicaOlidersanantonio.cl 

a disposición final de 
L la basura de la pro- 

vincia de San Anto- 
nio es un problema, ya que 
el litoral no cuenta con un 
recinto adecuado en su te- 
rritorio y debe dejar sus re- 
siduos en El Molle, ubica- 
do en la comuna de Valpa- 
raíso. 

Santo Domingo, San 
Antonio, Cartagena, El Ta- 
bo, El Quisco, Algarrobo, 
Casablanca, Concón y Val- 
paraíso depositan su basu- 
ra en el relleno sanitario 
porteño. 

Los municipios con este 
fin tienen un contrato con 
la empresa Veolia, por los 
servicios de trasvase, reti- 
ro de voluminosos, trans- 
porte y disposición final 
en el vertedero. 

Luego del intento de 
municipalización del relle- 

no por la administración 
de Jorge Sharp y el rechazo 
del actual concejo de Val- 
paraíso surgieron críticas 
al acuerdo entre los muni- 
cipios. 

Radio Bío Bío informó 

que José Jofré, jefe comu- 
nal de El Quisco y presi- 
dente de la Asociación de 

a 

Municipalidades de la Pro- 
vincia de San Antonio 

(Ampsa), denunció que 
Sharp contrajo un acuerdo 
en el que la casa consisto- 

rial de Valparaíso no se ha- 
cía cargo económicamen- 

te del vertedero, traspa- 
sando su costo a los demás 
municipios 

“El problema se suscitó 

haceunpar deaños, cuan- 
do don Jorge Sharp, como 
alcalde de Valparaíso, to- 

LA BASURA ES UN PROBLEMA PARA LAS COMUNAS D ELA PROVINCIA, 

móla decisión de llegar a 
un acuerdo dondeellos no 

pagaban nada. Todo se lo 
traspasan, el costo del de- 
pósito de los residuos sóli- 
dos y domiciliarios, Valpa- 
raíso selo pasó alos demás 
municipios. Eso le tocó a 
todos los municipios de la 
provincia de San Anto- 
nio”. 

En conversación con 
Diario El Líder, el alcalde 

de Algarrobo, Marco Anto- 
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nio González, explicó que 
“cuando asumí como al- 

calde, el 5 de diciembre de 
2023, estas negociaciones 
se habían hecho. Jorge 
Sharp traspasó sus pagos a 
los otros 10 municipios 

para que se hicieran cargo 
de toda la mantención y 
disposición final. Más en- 
cima se quería quedar con 
la administración, una 
irresponsabilidad grande, 
cargándole la mata a los 

2028 
se estima que tendrá 
vida útil el vertedero El 
Molle, donde la provin- 
cia deposita su basura. 

municipios dela provincia 
de San Antonio”. 

BUSCAN SOLUCIÓN 

El alcalde algarrobino co- 
mentó que “le pedí una 
mesa de trabajo al gober- 
nador regional (Rodrigo 
Mundaca), porque no po- 
demos llegar a 2026 sin so- 
lución, cuando se cierra el 
trasvase de Cartagena, y 
en 2028 el vertedero El 

Molle”. 

Si bien, con una celda 
más se prolongaría la vida 
útil del vertedero porteño 
más allá de 2030, “no po- 

demos llegar a estas fechas 

sin medidas desde ahora. 

Apuntamos a que no pode- 

mos ir a botar basura a 
Santiago Oriente. Como 
municipio no tenemos 
una flota de camiones pa- 
raira Santiago. Por eso es- 
tamos pidiendo una reu- 
nión de emergencia, don- 

de participen el Ministerio 
de Medio Ambiente y la 
Subdere”. 

El alcalde de Algarrobo 
advirtió que “no podemos 
llegar a 2028 con una cri- 
sis sanitaria en la provin- 
cia deSan Antonio. Insto a 
los demás alcaldes que nos 
sentemos en esta mesa, 
junto al gobernador para 
dar una solución real al te- 
ma de la basura en la pro- 
vincia”. 

Cada municipio paga 
por las toneladas que de- 
posita en El Molle. Por 
ejemplo, en San Antonio el 
costo del servicio es de 212 
millones de pesos al mes, 
aproximadamente. 

“El contrato con Veolia 
seva a encareceren un 60 
7 por ciento, por lo menos 
en mi municipio. Por una 
tonelada desde Algarrobo 
a Cartagena, al trasvase, 
me cobran 33 mil pesos. 
Imagínese por solo ir a de- 
jarla basura a Cartagena, 
estamos pagando entre 
600 y 700 millones de pe- 
sos anuales, más la dispo- 
sición final que va entre 
los 1.500 y los 1.600 millo- 
nes de pesos”, cuantificó 
el jefe comunal sobre los 
costos que tiene su muni- 
cipio porla basura. 0 

  

Hospital realizó positivo balance del 
primer año de gestión de equipo directivo 
El equipo directivo encabe- 
zado por la directora Loreto 
Maturana cumplió su pri- 
mer año de gestión en el 
hospital Claudio Vicuña, el 
cual “ha estado marcado 

por grandes avances en el 
acceso, oportunidad y cali- 
dad de la salud pública de 
nuestra provincia de San 
Antonio y comuna de Navi- 
dad”, aseveró el centro asis- 
tecial.. 

El hospital destacó el au- 
mento de la producción qui- 
rúrgica deun 25% en el últi- 
mo trimestre del 2024, tras 

adscribirseen octubre pasa- 
doa la estrategia de Centros 

Regionales de Resolución 
(CRR) de Minsal, convirtién- 
dose además en el primer 
establecimiento de la red 

del Servicio de Salud Valpa- 
raíso-San Antonio en imple- 
mentar dicha iniciativa. 
Otro importante logro, 
mencionó el HCV, es la con- 
tratación de 53 médicos ge- 
nerales y especialistas en di- 
versas áreas como neuroci- 
rugía, cardiología, cirugía 
plástica, cirugía general, pe- 
diatría, medicina interna, 

medicina intensiva, urgen- 
ciología, cirugía maxilofa- 
cial y Salud Pública. 
En esa misma línea, desta: 
can los nueve especialistas 
que iniciaron su Período de 
Asistencial Obligatorio 
(PAO) en el HCV, en el cam- 
po de la oftalmología, oto- 
rrinolaringología, trauma- 
tología, ginecología, medici- 
na interna, radiología y 
anestesiología. 
Durante este período ade- 
más seconcretó con éxito.el 
traslado al nuevo edificio, 
que comenzó su atención a 

público el 3 de octubre de 
2023. 

Adicionalmente, el antiguo 
establecimiento se ha refac- 
cionado en diversas áreas, 
implementando allínuevas 
prestaciones como el Pro- 
grama Ley TEA, boxes den- 
tales para cirugía maxilofa- 
cial, Programa de Repara- 
ción y Atención en Salud 
(PRAÍS) y la unificación del 
área ambulatoria de Salud 
Mental, entre otros. 

Además, se realizó el mejo- 
ramiento de infraestructu- 
ra para habilitar 10 camas 

, 
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EL EQUIPO DIRECTIVO DEL HOSPITAL DE SAN ANTONIO, 

de corta estadía para Salud 
Mental adulto, respondien- 
doasía unasentida deman- 
da de nuestra comunidad. 
Mayor producción hospita- 
laria 
Respecto a la producción, 

durante el período febrero 
2024 — febrero 2025, el Hos- 

pital Claudio Vicuña au- 

mentósus consultas médi- 
cas en un 27%, alcanzando 

un cumplimiento GES del 
93,6%. o
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